



# INTROIBO

N°59 - JUIN 2012



## Mois de Juin

### Le Cœur de Jésus

Chers fidèles,

Peu de temps après son entrée à la Visitation de Paray-le-Monial (France) à l'âge de 24 ans, Marguerite-Marie Alacoque reçoit plusieurs apparitions du Christ. La plus célèbre de ces apparitions est celle de juin 1675. Jésus lui montre son cœur en disant : « Voilà ce Cœur qui a tant aimé les hommes, jusqu'à s'épuiser et se consumer pour leur témoigner son amour, et pour reconnaissance je ne reçois de la plupart que des ingrattitudes... ».

Depuis lors, le culte envers le Sacré Cœur de Jésus, s'est répandu dans tout le monde chrétien. Que ce mois de juin qui lui est consacré nous fasse invoquer le Sacré Cœur de Jésus, « symbole et image claire de l'amour infini de Jésus-Christ, amour qui nous pousse à nous aimer les uns les autres. » (Léon XIII)



*Vitrail de Sainte Marguerite-Marie Alacoque,  
Pissotte (Vendée), France*

Abbé Arnaud Evrat, FSSP

1992 - 2012

20<sup>ème</sup> anniversaire de la communauté de Neuchâtel

Vous êtes tous cordialement invités à la messe solennelle d'action de grâces  
le **dimanche 3 juin, fête de la Sainte Trinité**  
**à 17h, en l'église Saint-Norbert**

Un buffet dînatoire sera offert à l'issue de la cérémonie,  
dans le jardin situé derrière la chapelle (informations en p. 6)

# Le Sacré-Cœur de Jésus

## L'enseignement de sainte Marguerite-Marie (1643-1690)

Lorsqu'on lit son *Autobiographie*, on est frappé par l'étonnante maturité spirituelle dont témoigne la jeune Marguerite-Marie qui, dès l'enfance, est attirée par le mystère de la Croix. Précoce intuition qui lui révèle la sainteté du Dieu-Amour et la misère de l'homme pécheur. Comment répondre à cet amour crucifié sinon en prenant part au sacrifice de Jésus : « Ô mon cher Sauveur, que je serais heureuse si vous imprimiez en moi votre image souffrante ! » Ainsi ont prié les amants de l'amour quand ils prennent au sérieux l'Évangile et veulent « compléter dans leur chair ce qui manque à la Passion du Christ pour son Corps qui est l'Église » (Col 1, 24).

La vie de la visitandine de Paray est marquée par la souffrance : celle d'un corps souvent terrassé par la maladie, mais plus douloureuses encore seront les tortures morales d'un cœur qui a contemplé l'Amour, et compris que « l'Amour n'est pas aimé ». Elle note cet aveu du Maître lui parlant de son agonie à Gethsémani : « C'est ici où j'ai plus souffert intérieurement qu'en tout le reste de ma Passion, me voyant dans un délaissement général du ciel et de la terre, chargé de tous les péchés des hommes. »

Telle est l'expérience essentielle qui marquera pour toujours la confidente du Cœur de Jésus et qui la conduira à « réparer » au nom et en place d'une hu-

manité insensible à la Bonne Nouvelle évangélique. Comment réparer sinon en répondant à l'Amour par l'amour ?

« Voici, ô mon âme, en quoi tu peux honorer ton Dieu : c'est en te renonçant toi-même, en t'anéantissant avec Jésus-Christ. Tu trouveras la vie dedans la mort, la douceur dans l'amertume et Dieu dans le néant, car il faut quitter tout pour le trouver. Notre cœur est fait pour Dieu : malheur donc à lui s'il se contente de moins que de Dieu ou s'il se laisse brûler d'autre feu que de celui de son pur amour. »

Rude langage que celui de la Visitandine de Paray... mais peut-on lui reprocher de trahir l'Évangile ?

Si ce langage nous effraie, dépassons la rudesse des mots pour aller jusqu'à la vision de Celui qu'ils désignent : le Christ « tout éclatant de gloire », révélant à Marguerite-Marie son Cœur, « fournaise ardente » pour que, sans crainte, nous allions à lui « pour refaire nos forces » et connaître notre Dieu « riche en miséricorde » : « Le Sacré Cœur de Jésus est un abîme d'amour où il faut abîmer tout l'amour-propre qui est en nous. Si vous vous trouvez dans un abîme de faiblesse où vous tombez à tout moment, allez vous abîmer dans la force du Sacré Cœur qui vous fortifiera et relèvera aussi fréquemment. Si vous êtes dans un abîme de misères, allez les abîmer dans celui

des miséricordes de ce Cœur adorable et là, en perdant vos misères, considérez-vous comme un composé de ses miséricordes. »

Alors, pourquoi avoir peur de s'approcher de la Croix quand elle nous présente le Christ aux « plaies brillantes comme cinq soleils » qui éternellement témoignent de l'amour vainqueur ? Que lui dire alors sinon la prière de Marguerite-Marie devant le Saint-Sacrement :

« Ô mon Jésus et mon amour, prenez tout ce que j'ai et tout ce que je suis. Possédez-moi selon l'étendue de votre bon plaisir puisque tout ce que j'ai est à vous sans réserve. Transformez-moi tout en vous afin que je n'aie plus de pouvoir de m'en séparer un seul moment et que je n'agisse plus que par les mouvements de votre pur amour. »

Mgr Maurice Gaidon (1928-2011)  
in *L' eucharistie, soleil de Dieu*



## Fête-Dieu

### à Fribourg

Jeudi 7 juin : *pas de messe* à 10h à Saint-Michel en raison de la procession  
messe basse à 18h30 à la Maison Saint Pierre Canisius

### à Bulle

Jeudi 7 juin : messe chantée à 8h00

### à Lausanne

Jeudi 7 juin : messe chantée à 19h30 suivie d'un Salut du Saint-Sacrement

Dimanche 10 juin : messe basse à 8h00

messe chantée de la Solennité de la Fête-Dieu à 9h45,  
suivie de la procession au reposoir

# Chapitre Général de la Fraternité Saint-Pierre

## Message de l'abbé John Berg, Supérieur Général

Chers fidèles,



Beaucoup parmi vous savent que la Fraternité Sacerdotale Saint-Pierre va tenir son cinquième Chapitre Général cet été du 3 au 18 juillet. Cette assemblée qui réunira environ 35 capitulants se tiendra cette fois-ci dans notre séminaire *Notre-Dame de Guadalupe*, dans le Nebraska (États-Unis).

Tous les six ans, le Chapitre Général constitue un évènement important dans la vie et la gouvernance de notre Fraternité. Au cours de ces journées, nous prendrons des décisions essentielles pour les six prochaines années. Les capitulants éliront également ceux qui dirigeront notre Fraternité jusqu'au Chapitre suivant. Les dispositions particulières qui sont du ressort du Chapitre Général (concernant les directoires par exemple) seront discutées et approuvées. Enfin les délégués détermineront les orientations à suivre en vue du développement tant spirituel que matériel pour les six ans à venir.

A cette occasion nous invitons tous les fidèles de nos différents apostolats à travers le monde à prier spécialement pour que le Saint-Esprit nous assiste durant ces deux semaines. J'ose même ajouter, *spécialement* les fidèles du diocèse de Lausanne, Genève et Fribourg en raison des liens qui existent entre la Fraternité et la Suisse Romande : notre fondation à l'Abbaye d'Hauterive il y a bientôt 25 ans et la présence à Fribourg de notre maison Générale depuis presque 10 ans.

En tant que Supérieur Général, j'ai eu la chance de travailler avec tous les prêtres de la Fraternité dans des circonstances très variées au cours des six dernières années. Je suis donc bien placé pour attester des nombreuses grâces qui ont été le fruit des prières des fidèles qui nous sont proches. Bien entendu nous avons bénéficié de l'appui indéfectible de notre Saint Père le Pape Benoît XVI et, à la suite de *Summorum Pontificum*, nous avons constaté un grand nombre de demandes de la part des diocèses en faveur de notre Fraternité. Autre aspect essentiel, l'Année du Prêtre (juin 2009 - juin 2010) a constitué pour nous tous un rappel de la place centrale de la messe dans la vie du prêtre et de la nécessité de traduire ce sacrifice dans chacun des aspects de sa journée.

Tant que nous serons sur cette terre, nous ne saurons jamais combien vos prières ont pu aider chacun des prêtres de la Fraternité. A différents moments, tous nous avons besoin de recevoir la grâce en vue de faire preuve de patience, de persévérance, de sa-

gesse et de toutes autres vertus nous permettant d'être « sanctifiés dans la vérité » et de recevoir « l'Esprit qui fut donné aux apôtres et qui doit nous permettre en toutes choses de ressembler au Christ » (prière de la Confraternité Saint-Pierre).

Je me tourne vers vous, au nom de tous mes confrères, pour vous demander tout spécialement vos prières et vos sacrifices au cours des semaines précédant le Chapitre et au cours de la tenue des réunions. Conscient de la nécessité d'être conduits par le Saint-Esprit lors de la prise de décisions qui conduiront notre Fraternité pendant les six ans à venir, le Chapitre commencera par une journée de recollection prêchée par Mgr Fabian Bruskwitz, évêque de Lincoln (Nebraska) et par Mgr Guido Pozzo de la Commission *Ecclesia Dei*. Nous demanderons également à un certain nombre d'instituts religieux de nous porter dans leurs prières au cours de ces semaines. Mais c'est aussi sur vos prières que nous compterons tout particulièrement. Nous vous en remercions par avance et puisse saint Pierre, notre saint patron, intercéder pour nous.

*Sub Petro*

Abbé John Berg  
Supérieur Général FSSP



Le séminaire *Notre-Dame de Guadalupe*, dans le Nebraska , où aura lieu le Chapitre Général

---

## Carnet de famille

### **Annnonce de mariage**

Nous sommes heureux d'annoncer le mariage devant Dieu de **Raphaël Waldis et Geneviève Hemmer** le 28 juillet prochain en l'église Saint-Michel (Fribourg). Les communautés de Bulle et Fribourg les assurent de leurs prières.

### **Lausanne**

A été rappelé à Dieu :

- Monsieur Maurice Léger

# Anniversaire à Neuchâtel

## Il y a 20 ans la première messe dans la forme extraordinaire

Chers soutiens, chers fidèles,

Il y a 20 ans, le 7 juin 1992, une première messe selon la forme extraordinaire du rite romain était célébrée à l'église Saint Norbert à Neuchâtel. Aujourd'hui, nous tenons à vous remercier pour votre soutien car à votre manière, vous avez contribué à ce que le latin et le chant grégorien puissent à nouveau enrichir la liturgie dans la région neuchâteloise :

- en signant avec 300 autres personnes la requête adressée en 1990 à l'évêque du diocèse de l'époque, Monseigneur Pierre Mamie,
- en priant, chantant ou servant la messe, dimanches après dimanches,
- par vos dons à l'association chargée du maintien de la forme extraordinaire du rite romain dans le canton de Neuchâtel.

Pour marquer cet anniversaire qui intervient 50 ans après l'ouverture du Concile de Vatican II, **nous serions heureux de vous retrouver lors de la messe solennelle célébrée ce dimanche 3 juin, fête de la Sainte Trinité, à 17h, en l'église Saint-Norbert.** Vous êtes tous conviés au buffet dînatoire prévu à l'issue de la cérémonie, dans le jardin situé derrière la chapelle.

Dans l'espoir de vous revoir à cette occasion ou lors d'un prochain dimanche, nous vous adressons nos meilleurs messages,

Marie-France de Weck

Abbé Jérôme Bücker

Présidente de l'Association  
pour la messe tridentine à Neuchâtel

Au nom de la Fraternité Saint-Pierre



# Lieux et horaires

Lausanne (abbé Benjamin Durham, 021 652 42 61)

## ● **Chapelle Saint-Augustin**

*78 avenue de Béthusy, 1012 Lausanne*

### **Dimanche :**

8h00 : Messe basse

9h45 : Grand'Messe

### **En semaine :**

Lundi 18h00 : Messe basse

Mardi 9h00 : Messe basse

Mercredi 18h00 : Messe basse

Jeudi 9h00 : Messe basse

Vendredi 18h00 : Messe basse suivie de l'Adoration

Samedi 9h00 : Messe basse (8h35 chapelet)

**Confessions :** (Confessions in English can also be heard at all of the below times)

30 minutes avant ou après chaque Messe

Vendredi de 19h00 à 19h30 (pendant l'adoration)

Sur demande au 021 652 42 61

Genève (renseignements : 026 488 00 37)

## ● **Eglise Sainte-Claire**

*15 rue du Grand-Bureau, 1227 Genève-Les Acacias*

### **Dimanche :**

11h00 : Messe chantée

Confessions après la messe

Neuchâtel (abbé Jérôme Bucker, 026 488 00 37)

## ● **Eglise Saint-Norbert**

*La Coudre, rue de la Dîme 81, 2000 Neuchâtel*

### **Dimanche**

17h00 : Messe chantée

Confessions : 30 minutes avant la Messe ou après sur demande

---

## Année « Saint Marc » : découverte et lecture

### ● **à Fribourg, les 2<sup>èmes</sup> lundis du mois**

La prochaine rencontre aura lieu le **lundi 11 juin à 19h15** à la salle paroissiale de l'église Saint-Jean (dans la cour de la Commanderie).

### ● **à Lausanne, les 2<sup>èmes</sup> mercredis du mois**

La prochaine rencontre aura lieu le **mercredi 13 juin à 19h00** à la chapelle Saint-Augustin (78 avenue de Béthusy).

# Lieux et horaires (suite)

Fribourg (abbé Arnaud Evrat, 026 488 00 37)

## ● Église du Collège Saint-Michel

*rue Saint-Pierre Canisius, 1700 Fribourg*

**Tous les dimanches et fêtes chômées :**

9h30-9h55 Confessions

9h45 Office de Tierce

10h00 Messe chantée

## ● Église Saint-Jean

*Planche-supérieure, 1700 Fribourg*

**Tous les lundis, mardis et fêtes non chômées :**

18h30 Messe basse

## ● Oratoire de la Maison Saint-Pierre Canisius

*Chemin du Schönberg 8, 1700 Fribourg (située sur la rte St-Barthélemy, bus ligne 2 - Arsent)*

**Du mercredi au vendredi** (vérifier l'horaire en période de vacances scolaires) :

18h30 Messe basse

## ● Chapelle Sainte-Anne d'Hattenberg

*derrière Bourguillon*

**Tous les samedis :**

9h00 Chapelet ; 9h30 Messe basse

## ● Confessions

*à la Cathédrale Saint-Nicolas, 1700 Fribourg*

**Tous les lundis et mardis :**

17h30-18h00 Confessions

Bulle (abbé Patrick du Faÿ, 026 488 00 37)

## ● Chapelle Notre-Dame de Compassion

*Place du marché, 1630 Bulle*

**Dimanches et fêtes principales :**

8h00 Messe chantée

**En semaine :**

Mercredi 18h30 : Messe basse

Jeudi : Heure Sainte (18h) ou messe (18h30)

1er vendredi du mois 18h30 : Messe basse

Avant les messes en semaine : chapelet à 18h

**Confessions :**

mercredi de 17h30 à 18h15

jeudi de 18h15 à 18h45

### **Pour joindre un prêtre de la Fraternité Sacerdotale Saint-Pierre :**

Maison Saint-Pierre Canisius, Chemin du Schönberg 8, 1700 Fribourg  
026 488 00 37 (en cas d'urgence : 079 295 97 41 ou 079 782 59 32)

Maison Saint-Augustin, 78, Avenue de Béthusy, 1012 Lausanne  
021 652 42 61 (en cas d'urgence : 079 692 71 03)

[www.fssp.ch](http://www.fssp.ch) - [www.mysteriumfidei.ch](http://www.mysteriumfidei.ch)